

als wenn die Umstände es erlaubt hätten, der Methode und dem Schema zu folgen. In der Wohnung sind wir aber oft ganz in der gleichen Lage; wir müssen uns oft auch hier gegebenen Verhältnissen und Bedingungen fügen. Lassen wir uns getrost durch diese Zwangslage veranlassen, unseren eigenen Eingebungen zu folgen und haben wir den Muth, der Mode und dem Tapezierer entgegenzutreten! Soll der Versuch, der Durchbruch der Schablone, aber gelingen, so oder ähnlich



Stuhl für ein Speisezimmer von F. Schönthaler in Wien.

gelingen, wie wir es bei Pénon sehen, so muß man wohl etwas eigenen Geschmack besitzen, und ein bißchen „Poesie im Leibe“ haben.

Auch von der heutigen englischen Wohnung ist es schwer ein klares Bild zu gewinnen nach dem, was die Ausstellung uns bietet. Die Möbel, welche wir im Transept sehen, nehmen einen zu hohen, zum Theil exceptionellen Standpunkt ein, und die Wände, die sie als Hintergrund haben, entsprechen ihnen wohl im Ton, aber nicht im Stoff. Die beste Idee von der mit Comfort eingerichteten Wohnung eines wohlhabenden Gentleman in ihrer modernsten Erfcheinung, was die Decoration und Ausstattung der Zimmer betrifft, giebt uns das eisenbeschlagene Haus vor dem nordwestlichen Eingang, obwohl es nur im Cot-